
Protokoll der ordentlichen Mitglieder- /
Jahreshauptversammlung

des Pferdesportverbandes RHEINHESSEN
am 21. März 2019 in Sutter´s Landhaus 55457 Gensingen

Beginn: 20.15 Uhr

Anwesend waren: 11 Vereine = 37 Stimmen
11 Vorstands- und Mitglieder des Sportausschusses

9 Vereine fehlten entschuldigt
25 Vereine fehlten unentschuldigt

Top 1 Eröffnung und Begrüßung
Fritz Müller als 1. Vorsitzender eröffnete die Jahreshauptversammlung und stellte
eine nicht ordnungsgemäße Einladung an alle Vereine fest. ( Terminfrist lt. Satzung
wurde überschritten) damit erfolgte eine um 6 Tage verspätete Einladung an die
Vereine.
Nach Rücksprache am Tag der Versammlung mit 2 Juristen wurde ein Verfahren
festgelegt dass ein zustandekommen der Sitzung gewährleisten würde.
Dieses Verfahren stellte der 1. Vorsitzende wie folgt den Anwesenden da:
- die anwesenden Vereine der Mitgliederversammlung können beschliessen dass diese
Versammlung stattfindet, dafür genügt eine einfache Stimmenmehrheit.
- alle Mitgliedsvereine haben ab dem Datum vom 21.03.2019 das Recht einen
Einspruch gegen die Versammlung zu erwirken. Die Frist zu diesem Einspruch
beträgt 6 Wochen nach der Versammlung. Sollte ein Einspruch erfolgen, muss erneut
zu einer Jahreshauptversammlung eingeladen werden; die jetzt in der Versammlung
gefassten Beschlüsse wären damit nicht gültig.
Die darauf folgende Abstimmung brachte folgende Ergebnis:

- 34 Stimmen für eine Durchführung der Versammlung
- 3 Stimmenthaltungen
- keine Gegenstimmen

Nach Beschluss der Versammlung und mit Zustimmung des Vorstandes wurde die
Jahreshauptversammlung durchgeführt.

Top 2 Protokoll zur Mitgliederversammlung 2018
Das vorliegende Protokoll wurde den Mitgliedsvereinen vorab per Mail übermittelt,
auf ein Verlesen in der Versammlung wurde verzichtet.
Fragen zum Protokoll wurden keine gestellt, das Protokoll wurde einstimmig
genehmigt.

Top 3 Jahresrückblick des 1. Vorsitzenden
Herr Müller konnte für den Pferdesportverband Rheinhessen eine zufriedenstellende
Bilanz ziehen. Die ausgetragenen Meisterschaften in allen Sparten haben auf breiter
Ebene eine positive Resonanz bei den Teilnehmern und den Veranstaltern gefunden.
Er bedankte sich für die hier geleistete Arbeit bei den Teilnehmern und Veranstalter.
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Top 3 Fortsetzung
Allerdings gibt es nicht nur positive Aussagen zur Entwicklung unseres Sports,
sondern hier muss auch nach Zahlen des Pferdesportverbandes Rheinland-Pfalz
ein Mitgliederschwund von 1,5 % verzeichnet werden dieser beträgt im gesamten
Land Rheinland-Pfalz seit dem Jahr 2000 ca. 6000 Mitglieder weniger in den
Vereinen, diese Zahl bedingt natürlich auch dass bei Turnierveranstaltungen
ca. 20% weniger Veranstaltungen durchgeführt wurden.
Die angebotenen Lehrgangsveranstaltungen wurden zwar ausreichend angenommen,
jedoch ist auch hier eine geringere Bereitschaft zur Teilnahme zu vermelden.
Rheinhessen betrifft dies besonders bei dem angebotenen Springlehrgang.
Nach einem Vorstandsbeschluß soll bereits für das Jahr 2020 insbesondere das
Verfahren zur Lehrgangsdurchführung neu überarbeitet werden.
Insgesamt gegen den Trend gestaltet sich eine kontinuierliche Verjüngung der
Mitglieder im Verbandsvorstand Rheinhessen, den damit wird eine erfolgreiche
Arbeit auch für die Zukunft gewährleistet.
Herr Müller bedankte sich nochmals bei allen Anwesenden, aber auch bei allen
ehrenamtlich tätigen Helfern in den Vereinen für ihren Einsatz; nicht zuletzt natürlich
auch bei allen Mitgliedern in seinem Vorstand.

Top 4 Bericht der Jugendwartin
Im Bereich Kader- und Jugendarbeit gibt es steigende Tendenzen besonders in
der sportlichen Beteiligung und den Erfolgen der Mitglieder zu verzeichnen.
Insgesamt wurden 4 Lehrgänge veranstaltet die gut angenommen wurden.
Ein Treffen der Kadermitglieder und der Jugendwarte zu Jahresbeginn wurde
insgesamt von 21 Vereinen und dem kompletten E-Kader wahrgenommen.

Top 5 Bericht des Schatzmeisters
Peter Bardong in seiner Eigenschaft als Schatzmeister stellt letztmalig den
Kassenbericht für das Jahr 2018 sowie den Haushaltsplan für das Jahr 2019
vor. Kassenbericht und Haushaltsplan wurden zu Beginn der Sitzung an alle
Anwesenden verteilt, anhand der vorliegenden Zahlen wurde ein ausgeglichener
Haushalt und eine ordentliche Vorausplanung festgestellt.
Da aus der Versammlung keine Rückfragen zu einzelnen Punkten erfolgten
wurde beides von den Anwesenden zur Kenntni genommen.

Top 6 Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes
Die Kassenprüfer Klaus Victor und Heinrich Adolf Schlamp bescheinigten dem
Schatzmeister Peter Bardong eine einwandfreie, korrekte und zuverlässige
Kassenführung.
Heinrich Adolf Schlamp als Kassenprüfer beantragte die Entlastung des
Schatzmeisters sowie des gesamten Vorstandes in der Versammlung.
Diese Entlastung erfolgte durch Handzeichen einstimmig.
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Top 7 Wahlen
Wahl des 1. Vorsitzenden
Herr Müller übertrug die Wahlleitung an Heinz Keim den 2. Vorsitzenden.
Herr Keim schlug Fritz Müller zur Wiederwahl als 1. Vorsitzenden vor.
Aus der Versammlung erfolgten keine Wahlvorschläge
Die Wahl erfolgte einstimmig per Handzeichen.
Herr Müller nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen.
Im weiteren Verlauf übernahm Herr Müller wieder die Wahlleitung

Wahl des Sportwartes
Vanessa Weitzel in ihrer Eigenschaft als Sportwartin des Verbandes
wurde aus dem Gremium zur Wiederwahl vorgeschlagen.
Gegenvorschläge aus der Versammlung erfolgten keine.
Die Wahl erfolgte einstimmig per Handzeichen.
Vanessa Weitzel nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen.

Wahl des 1. Beirates
Alfred Höbel in seiner Eigenschaft als langjähriges Vorstandsmitglied in
verschiedenen Funktionen wurde aus dem Gremium zur Wiederwahl vorgeschlagen.
Gegenvorschläge aus der Versammlung erfolgten keine.
Die Wahl erfolgte einstimmig per Handzeichen.
Alfred Höbel nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen.

Wahl des Schatzmeisters
Nachdem Peter Bardong nun endgültig aus persönlichen Gründen nicht mehr
als Schatzmeister zur Verfügung stand, mußte hier eine Neuwahl stattfinden.
Von Seiten des Vorstandes wurde für diese Position Michael Wittemer
vorgeschlagen. Michael Wittemer hat nicht nur aus seiner Position als
tätiger Bankkaufmann, sondern auch persönliche und familiäre Bindungen
in den Pferdesport und damit beste Voraussetzungen um das Amt des
Schatzmeisters vollumfänglich ausüben zu können.
Gegenvorschläge aus der Versammlung erfolgten keine.
Die Wahl erfolgte einstimmig per Handzeichen.
Michael Wittemer nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen.

Wahl eines Breitensportbeauftragten
Die Position eines/einer Breitensportbeauftragten konnte in 2018 nicht besetzt
werden, da keine geigneten Bewerber/in zur Verfügung stand.
Jetzt hat der Vorstand mit Heike Steinborn eine Bewerberin gefunden die das
Amt aufgrund Ihrer Erfahrung in Tätigkeit im Reiterverein Ingelheim in
verschiedenen Vorstandspositionen und als aktive Pferdesportlerin ausüben
möchte.

- 4 -



Seite 4
zum Protokoll vom 21.März 2019

weiter: Wahl einer Breitensportbeauftragten

Der Vorstand schlägt Heike Steinborn als Breitensportbeauftragte
zur Wahl vor.
Gegenvorschläge aus der Versammlung erfolgten keine.
Die Wahl erfolgte einstimmig per Handzeichen.
Heike Steinborn nahm die Wahl an und bedankte sich für das Vertrauen.

Wahl der Kassenprüfer
Als bisherige Kassenprüfer sind Heinrich Adolf Schlamp und Norbert Riffel
gewählt. Als weiterer Kassenprüfer ist Klaus Victor gewählt.
Eine Wiederwahl ist zulässig, da sich beide bereit erklärten wieder für das
Amt zur Verfügung zu stehen.
Aus der Versammlung wurde der Antrag auf Wiederwahl gestellt.
Ebenfalls aus der Versammlung wurde Franz Ferdinand Wehrum als
weiterer Kassenprüfer vorgeschlagen.
Gegenvorschläge erfolgten keine.
Die Wahl erfolgte jeweils einstimmig per Handzeichen.

Top 8 Anträge von Mitgliedern
Es liegen keine Anträge vor.

Top 9 Verschiedenes
Der langjährige Schatzmeister des Verbandes erhält für seine Verdienste um den
Pferdesport in Rheinland-Pfalz und besonders in Rheinhessen aus den Händen von
Fritz Müller und Heinz Keim die Graf-Landsberg-Medaille überreicht.
Die Glückwünsche zu dieser Verleihung wurden verbunden mit den besten Wünschen
für seine Zukunft und mit einem großen DANKESCHÖN an seine Frau, die ihn in
seiner Arbeit für den Verband immer unterstützt hat.

Fritz Müller bedankt sich für die Teilnahme bei allen Anwesenden und
schliesst die Jahreshauptversammlung.

Ende: 21.30 Uhr

Für die Richtigkeit

Klaus Colling
Geschäftsführer


